

Contratan maquiladoras casi 45 mil personas en 3 meses (El Financiero 19/04/10)

Contratan maquiladoras casi 45 mil personas en 3 meses (El Financiero 19/04/10) Ivette Saldaña Lunes, 19 de abril de 2010 Perdió la industria más de 104 mil empleos el año pasado. La industria maquiladora y manufacturera de exportación se recupera de la caída de 28 por ciento en sus ventas en 2009, que le generó una pérdida de más de 104 mil empleos, al registrar 44 mil 700 contrataciones en el primer trimestre del presente año. En un documento del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) se explica que cerraron diciembre con un millón 641 mil 465 plazas y en marzo ya tenían un millón 686 mil 177. Pese a la ayuda gubernamental vía el Programa de Apoyo a las Industrias de Alta Tecnología, que incluye subsidios para las empresas que en lugar de despedir personal realizaron paros técnicos, "la industria manufacturera y maquiladora de exportación (Immex) se vio severamente afectada regionalmente hablando". No obstante esperan que la recuperación llegue primero a los estados fronterizos, por ser los tradicionalmente maquiladores. El texto explica que la crisis de 2009 afectó fuertemente al sector, especialmente en Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila y Tamaulipas, las entidades que más plantas maquiladoras tienen. Altas y bajas "Si bien a nivel nacional la Immex terminó 2009 con 40 establecimientos manufactureros menos -como saldo neto entre aperturas y cierres-, por estados las situaciones fueron muy diversas." Por ejemplo, en Baja California desaparecieron 34 negocios y en Tamaulipas 12, mientras que en Nuevo León el saldo terminó con 18 más, en Jalisco con ocho, en Veracruz con siete y en Querétaro con seis. Y precisamente donde hubo más cierres se perdieron más empleos, lo cual se explica porque Baja California, Chihuahua y Tamaulipas ocupan a 80 por ciento de los trabajadores afiliados al IMSS en la industria de la transformación, además de que 60 por ciento de las empresas Immex están en la frontera norte. En 2009 en Baja California se perdieron 23 mil 130 empleos; en Tamaulipas, 20 mil 507, y en Chihuahua, 17 mil 196. En contraste, en Jalisco sólo se desocupó a 543 personas y en Veracruz a 352. Pero los resultados fueron variados, pues a pesar de que Nuevo León abrió más empresas, su planta laboral se redujo en tres mil 200 empleos, y Querétaro, con seis plantas más en 2009 con relación a 2008, tuvo una disminución de mil 200 plazas. Según el CNIMME, en enero se generaron 14 mil 265 empleos, en febrero 15 mil 440 y en marzo 15 mil ocho, lo que dejó una balanza de 44 mil 713. Las exportaciones de esa industria en 2008 representaron 60.1 por ciento de las totales generadas en el país y 75.8 por ciento de las manufactureras, es decir que sumaron 175 mil millones de dólares.